
Protokoll der Mitgliederversammlung 
am 22.02.2019 im Sportlerheim 

 
 

Beginn: 20:15 Uhr 
 
TO 1: 
Der Vorsitzende Ralf Gottaut begrüßte die erschienenen Mitglieder und stellte fest, dass Be-
schlussfähigkeit bestand, da per Mail und mit Schreiben vom 01.02.2019 eingeladen wurde. 
Auf Antrag wurde Punkt 7 der Tagesordnung einstimmig auf Punkt 12 der Tagesordnung 
geändert. 
 
Entschuldigt wurden S. Heyartz und Y. Himstedt-Bardon. Zu einem kurzen Gedenken an das 
verstorbene Ehrenmitglied Peter Schmitz und die langjährige Trikotfrau Lotti Langen erhob 
man sich von den Sitzen. 
 
TO 2: 
Günter Breuer wurde zum Protokollführer vorgeschlagen. Der Vorschlag wurde einstimmig 
angenommen. 
 
TO 3: 
Das Protokoll der letzten Mitgliederversammlung wurde auf der Internetseite des Vereins 
veröffentlicht und lag zusätzlich am heutigen Abend aus. Von G. Breuer wurde der Ge-
schäftsbericht 2018/2019 verlesen (siehe Anlage). Protokoll und Bericht wurden angenom-
men. 
 
TO 4: 
Anschließend erfolgten die Berichte der Trainer und Betreuer, sowie der Bericht des Jugend-
leiters. Sie sind als Anlagen beigefügt. 
 
TO 5: 
Die von Schatzmeister Damian Knabel vorgestellte Jahresrechnung 2018 schloss mit dem 
erwarteten höheren Verlust, weil der Verein im letzten Jahr allein fast 10.000,- Euro in die 
Platzanlage investiert hat. 
 
TO 6: 
Durch Pia Rubin erfolgte der Bericht der Kassenprüfer (siehe Anlage). Da die Rechnungs-
prüfer Pia Rubin, Guido Humpert und Harald Rüdiger eine ordnungsgemäße Buchführung 
bescheinigten wurde der Kassenbericht von der Versammlung bei 3 Enthaltungen ange-
nommen. 
 
TO 7: 
Durch Ralf Gottaut wurde mitgeteilt, dass Ehrenmitglied Günter Büsker das Amt des Ver-
sammlungsleiters nicht übernehmen wollte. Er schlug Günter Breuer vor. Die Versammlung 
stimmte dem Antrag zu. 
 
G. Breuer bat die Versammlung dem scheidenden Vorstand Entlastung zu erteilen, die bei 4 
Stimmenthaltungen gewährt wurde. G. Breuer bedankte sich beim bisherigen Vorstand für 
die in den letzten Jahren sehr gute Arbeit, insbesondere bei Ralf Gottaut, der mittlerweile 
schon 12 Jahre Vorsitzender des Vereins ist. 
 
TO 8: 
Danach bat er um Vorschläge für die Position des 1. Vorsitzenden. Wiederwahl wurde vor-
geschlagen. Weitere Vorschläge wurden nicht gemacht. Ralf Gottaut wurde einstimmig zum 
neuen 1. Vorsitzenden gewählt. 
 



Die weiteren Wahlen hatten folgende Ergebnisse: 
 

1. Geschäftsführer  Stefan Zilgens 
1. Kassierer   Damian Knabel 
2. Vorsitzender   Günter Breuer 
2. Geschäftsführer  Holger Stump 
2. Kassierer   Yvonne Himstedt-Bardon 

 
Die Abstimmung erfolgte per Blockwahl bei insgesamt 4 Stimmenthaltungen. 
 
TO 9: 
Sabrina Thönnessen steht der Abteilungsleitung nicht mehr zur Verfügung. Gewählt wurden 
als Abteilungsleiter Volker Gülpen sowie Sabrina Heyartz und Christian Kuckartz als seine 
Stellvertreter. 
 
TO 10: 
In der Jugendversammlung am 20.02.2019 wurden Mario Nussbaum als neuer Jugendleiter 
und Svenja Schmidt als seine Stellvertreterin gewählt. Von der Versammlung  
wurden beide einstimmig bestätigt. 
 
TO 11 
Als Kassenprüfer wurden Harald Rüdiger, Pia Rubin und Hanna Reiner vorgeschlagen.  
Hanna Reiner verzichtete. Stattdessen wurde Dennis Büttgen vorgeschlagen. Alle drei wur-
den bei 4 Stimmenthaltungen gewählt. 
 
TO 12: 
Die Satzungsänderungen, die sich auf der Rückseite der Einladung zur heutigen Jahres-
Hauptversammlung befanden (neue Satzung siehe Anlagen), wurden von Ralf Gottaut im 
Detail erläutert. Auch zur Datenschutzerklärung (die als Muster auslag und als Anlage beige-
fügt ist) wurden entsprechende Erklärungen gegeben. Beide wurden ohne Beanstandungen 
einstimmig angenommen. 
 
TO 13: 
Durch den Vorsitzenden wurden die Ehrungen vorgenommen, was zuletzt vor 5 Jahren ge-
schah. Die silberne Vereinsnadel wurde an die langjährigen Jugendtrainer und- leiter Volker 
Gülpen, Thorsten Wirtz und Thomas Merkens-Hertlein verliehen, ferner an Rosi Breuer, Re-
ne und Tobias Rainer, Kurt Robens, Hildegard Strauch, Stefan Jungbluth und Stephan 
Thieme für 25-jährige Mitgliedschaft. Die goldene Vereinsnadel erhielten Helga Büsker, Bär-
bel Klatt, Jakob Lövenich, Claus Maas, Hans Weber, die noch aus der alten Volleyballabtei-
lung dem SC08 die Treue halten, außerdem die langjährigen Fußballmitglieder Michael 
Kleypaß, Lothar Kochs, Norbert Kochs, Helmut Lingens und Claus Zantis. Damian Knabel 
wurde für seine bereits 17-jährige Vorstandstätigkeit ausgezeichnet. 
 
TO 14: 
Durch den Vorsitzenden wurde der Beschluss des Fußballkreises Düren zur Spielklassen-
reform erläutert. Ab der Saison 2021/2021 ist eine Kreisliga D geplant. Folgende Einteilung 
ist geplant: Kreisliga A = 1 Staffel mit 16 Mannschaften, zwei Kreisligen B mit je 16 Mann-
schaften, drei Kreisligen C mit je 14 Mannschaften. Alle weiteren Mannschaften sollen in der 
Kreisliga D spielen. Eine entsprechende Qualifikation soll lediglich in der Saison 2019/2020 
erfolgen. 
 
Zum Schluss der Versammlung ging der Vorsitzende auf die Vorschläge der Verwaltung zur 
Beteiligung der Vereine an den laufenden Kosten für Sportstätten ein. Der SC08 ist hier als 
ganzjähriger Nutzer des Sportplatzes wie auch der Turnhalle mit Erwachsenensportgruppen 
betroffen. Die in Beispielrechnungen der Verwaltung ermittelten Vereinsanteile erscheinen 
zwar im Gegensatz zu anderen Sportvereinen in Jülich nicht existenzbedrohend, dürften 



aber ohne Beitragserhöhungen nicht zu finanzieren sein. Ralf Gottaut befürchtet den Todes-
stoß gerade für viele Vereine in den Ortsteilen und setzt sich auch mit dem Stadtsportver-
band Jülich für eine zurückhaltendere Belastung ein. Leider sind die Gespräche mit politi-
schen Vertretern auch wegen der zum Teil stark unterschiedlichen Auffassungen innerhalb 
der Parteien sehr langwierig. Für die Hallenvereine sollen demnächst neue Vorschläge vor-
gelegt werden. 
 
Als Termine wurden mitgeteilt: Vatertagsturnier am 30.05.2019 und Jugendturniere am 29. 
und 30.06.2019. 
 
Schluss: 22:10 Uhr 
 
 
 
Protokollführer 
Günter Breuer 


